

“La détention doit permettre aux personnes de devenir meilleures et pas pires”

■ Le 10 décembre, c'est la Journée internationale des droits humains. Les bâtonniers vont dans les prisons pour dénoncer un système “qui ne fonctionne pas”.

Les bâtonniers et bâtonnières de tout le pays ont décidé d'exercer leur droit de visite de manière marquante pour la Journée internationale des droits humains du 10 décembre. Les responsables des barreaux (francophones, néerlandophones et germanophone) organisent une descente simultanée dans les 35 établissements pénitentiaires de Belgique. Cette action vise à mettre en lumière un système carcéral “coûteux”, “qui ne fonctionne pas” et “qui est néfaste pour les droits fondamentaux des détenus”. Par cette visite spectaculaire, les ordres des avo-

cats exhortent les décideurs politiques à aborder les problèmes structurels pour rendre le système pénitentiaire efficace; “ce qui implique de traiter les détenus et détenues avec humanité”.

Des “écoles pour délinquants”

Cet appel s'inscrit dans un contexte particulier. Pour lutter contre la surpopulation carcérale, les partis (N-VA, CD&V, Vooruit, MR et Engagés) impliqués dans la formation d'une coalition fédérale Arizona ont placé la construction de nouvelles prisons tout en haut de leurs priorités.



“Le système carcéral est néfaste pour les droits fondamentaux des détenus”, dénoncent les bâtonniers et bâtonnières du pays.